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Д О С К А  П О Ч Е Т А

ч .  За самоотверженный труд по выполнению заданий одни- 3
I  • 2 на л цатой пвгипеткн постановленном бюро райкома КПСС и '
I ■ исполкома районного Совета народных депутатов занесены s
| > на районную Доску почета в честь 1 Мал — Див междуна- {
3 S родной сопндариостн трудящихся следующие передовики $
1 - промышленного и сельскохозяйственного производства:

{
2 Алыков Владислав Николаевич — водитель ДПМК-8. Ц 
[I Бычкова Любовь Сергеевна — кондитер хозрасчетного обье- К 
В  дннения «Общепит».
I  Ведрова Валентина Евгеньевна — доярка колхоза «Красное % 
И знамя». -X л; .V-.,, . ■ * ' -"ж
|  Выдрина Галина Васильевна — заведующая магазином «Обувь» i
В  горло. 1
I  Д вой ниш ни ков Николай Сергеевич — машинист трелевочной |
И машины Тотемского леспромхоза. |
I  Даниловскав Мария Николаевна — мастер Тотемского сплав-  ̂
В участка. ,
j Драиицына Тамара Васильевна — работница мясокомбината. I  
к Дурнева Екатерина Ивановна — пекарь хлебокомбината,
с Жданов Борис Владимирович — директор совхоза «Тотемский». |
I  Истомннскав Зоя Николаевна — портниха районного производ- I  
в ственного управления бытового обслуживания населения.
I Капустина Галина Николаевна — телятница совхоза «Север».
I  Копытов Сергей Павлович — тракторист районного объедине- I  

ния «Сельхоэхимия».
Козлов Игорь Валентинович — тракторист колхоза имени Ле- с

|  нииа. [
I  Лапин Сергей Ильич — тракторист колхоза «Великодворье». !
I  Лазарев Юрий Васильевич — машинист автоскрепера ДСУ-6. ;
I  Линьков Апександр Александрович — тракторист совхоза «По- |
I  гореловский». с
I  Линькова Нина Витальевна — учительница Погореловской ( 
I  средней школы.

Мельник Николай Павлович — автокрановщик строительного % 
I  участка треста «Вологдалесстрой».
I  Меньшикова Валентина Павлииовна — наборщица типографии. 5 
в Опалихин Иван Николаевич — слесарь райсельхозтехники.

Попов Валентин Анатольевич — кузнец ДРСУ.
Попов Леонид Архипович — шофер МПМК.
Попова Ия Ивановна — доярка колхоза «Великодворье».
Романовская Кристина Павлииовна — доярка колхоза «Ро- I

дина». с
Сергачев Иван Иванович — раскряжевщик Камчугского лесо- С 

пункта Тотемского леспромхоза.
Солдатова Нина Васильевна — мастер-маслодел Никольского В

маслозавода. в
Шихоа Александр Федорович — тракторист колхоза «Сигнал». S
Якушев Михаил Александрович — мастер теплоэлектросегей. I

___  __ 1

Пленум райкома КП СС

j =  НАВСТРЕЧУ П Е Р В О М А Ю =.

Подударному несет трудовую вахту в честь Первомав машинист 
яалочио-пакетирующей машины ЛП-19 А. П. Третьяков. В Матвеев
ском лесопункте Тотемского песпромхоза Альберта Павловича зна
ют как опытного механизатора, поборника внедреиив я производ
ство новой техники. Недавно товарищи по работе поздравили его 
с награждением орденом Трудовой Спавы III степени.

В ответ на высокую правитепьствеииую награду Альберт Павло
вич, поддержав почин инициаторов, включился в социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение годояого плана и один
надцатой пятилетки я цепом.

' НА СНИМКЕ: А . П. Третьяков
Фото А. ЩУКИНА.

Позавчера состоялся очеред
ной пленум райкома КПСС . Он 
рассмотрел вопрос «Задачи пар
тийных организаций строек по 
эффективному использованию ка
питальных вложений, ускорению 
ввода объектов в эксплуатацию 
в свете требований X X V I съезда 
КПСС*. С  докладом выступил 
секретарь райкома КПСС В . М. 
Дмитриев.

В  обсуждении доклада приня
ли участие директор льнозавода 
В . А . Монзырев. начальник пла
ново-производственного отдела 
ПМК-1367, секретарь партийной 
организации В . Г . Петухов, ра
ботница МПМК В . Ф . Скоморо- 
хова. заместитель председателя 
райисполкома И. Н . Жиганов, 
заместитель начальника IW K -15  
объединения « Вологда меяяора- 
ОДя» но кадрам, секретарь пар
тийной организации И. А . Вар
фоломеева, начальник планово- 
производственного отдела ДСУ-6, 
секретарь партийной организа
ции А . С . Мишин, начальник 
производственного управления 
®*льского хозяйства райисполко
ма С. М. Громов, секретарь парт- 
* 0>Ц  колхоза «Родина» И- А . 
Брагина, председатель гориспол
ком* Н . Я . Каш утнн , районный 
Архитектор А . Н . Осовскон. пред
седатель районного комитета на
родного контроля С . А . Филип

пов, управляющий отделением 
Госбанка П . А . Федичев.

По обсуждаемому вопросу пле
нум принял соответствующее по
становление. Материалы по это
му вопросу публикуются на вто
рой и третьей страницах газеты.

Пленум заслушал информацию 
о ходе выполнения постановле
ния IV  пленума райкома КПСС 
от 19 февраля 1980 года «Об 
организаторской и политической 
работе партийной организации 
колхоза «Великодворье» по вы
полнению решений X X V  съезде 
партии, июльского (1978 г .)  и 
ноябрьского (1979 г .) Пленумов 
Ц К  КПСС . С сообщением вы
ступила заведующая орготделом 
райкома КПСС Н . Н. Фуникова.

Пленум рассмотрел организа
ционный вопрос. Утвержден за
ведующим отделом сельского хо
зяйства райкома КПСС А . Н. 
Третьяков. В связи с переводом 
на другую работу А . В . Панев 
освобожден от обязанностей пред
седателя партийной комиссии. 
Председателем партийной комис
сии при райкоме КПСС утверж
ден Б . И. Елисеев.

Пленум утвердил план органи
зационно-политических меропри
ятий райкома партии по осуще
ствлению решений X X V I съезда 
КПСС и Х Х Х Ш  районной пар
тийной конференции.

Трудовое соперничество за до
срочное выполнение планов пер
вого года одиннадцатой пятилет* 
ки набирает силу в коллективах 
нижнего склада Камчугского ле
сопункта В авангарде социалисти
ческого соревнования идет брига
да раскряжевщиков И. И. Серга- 
чева. В первом квартале она раз
делала на сортименты и заштабе
левала свыше 14 тысяч кубомет
ров древесины, выполнив план на 
123 процента. Выработка на чело
веко-день достигла иаивысшего 
показателя — 14,9 кубометра.

Встав на предмайскую тру до-

БОЛЬШЕ
З АДАНИЯ

Трудовыми успехами встреча
ет праздник Перво мая коллектия 
фермы Пахтусово колхоза «Ро
дина». В  первом году одинна
дцатой пятилетки животноводы 
решили получить по 2550 кило
граммов молока от вороны. Свое 
обязятельство они стремятся вы
полнить с честью.

За четыре месяца по ферме

УСПЕШНЫЙ
СТАРТ

вую вахту, коллектив бригады и в 
апреле не снижает темпов работ. 
Сменная норма выработки еже
дневно перекрывает плановый ру
беж.

За достижение высоких показа
телей в социалистическом сорев
новании бригадир раскряжевщи
ков И. И. Сергачев занесен ив 

' районную Доску почета.

получено по 1069 килограммов 
молока от коровы — на 284 ки
лограмма больше задания. Ва
ловой надой составил 984 цент
нера. Мастер машинного доения 
К . I L  Романовская с начала го
да получила по 1372 килограм
ме молока от коровы, на 622 
килограмма больше планируемо
го. По тысяче и более килограм
мов молока надоили J L  В. Бу
ты тн а , А . И . Романовская. 
Г . Я . Карелина.

3 . ТВОРИЛОВА. 
зоотехник волкоаа «Родина».

Обязательства
выполнены

СЫКТЫВКАР. Предмайские со
циалистические обязательства вы
полнили иефтаники Коми АССР. 
Страна получила S0 тысяч тони 
сверхплановой нефти. Надежный 
задел для промысловиков обеспе
чили смежники — коллективы бу
ровиков, вышкомонтажников, 
транспортников объединения «Ко- 
минефть».

Сверхплановый
металл

ЛИПЕЦК. В ходе предмайского 
соревнования добился успеха кол
лектив самого молодого на Ново- 
липацком металлургическом взво
де цеха холодного проката угле
родистых стаяей. С начала года 
длв автомобильной промышлен
ности страны отправлена тысячиеа 
тонна сверхпланового металла. 
Прокатчики стремятсв закрепить 
успех, чтобы досрочно — в ию
не вывести новый цех на проект* 
ную отметку.

В рекордный срок
ЧЕРЕПОВЕЦ. (Вологодская об

ласть). Большегрузная мартенов
ская печь досрочно сдана в экс
плуатацию на металлургическом 
заводе. Агрегат смонтирован на 
месте отслужившей свой срок ле
чи в рекордно короткий срок — 
за 17 суток. Успех ремонтников, 
опередивших график замены мар
тенов, позволит сталеварам вы
плавить дополнительно более ты
сячи тони металла.

На укрупненные 
массивы

СТАВРОПОЛЬ. Трудовым успе
хом отметили ударную вахту а 
честь Пераомая ставропольские 
свекловоды. Они завершили по
севную на всех плаитацивх пло
щадью около 45 тысяч гектаров. 
Несмотря на ненастную погоду, 
сев проведен быстрее, чем в про
шлые годы. Уплотнить график ра
бот помог повсеместный перевод 
посевов на укрупненные масси
вы, на которых возросла эффек
тивность использования техники.

Эффект 
I специализации

РИГА. Не зависит от поставили-

ций работа бригад «Латколхоэ- 
строя». Все необходимые изделия 
— от железобетонных деталей до 
встроенной мебели — выпускают
ся самой организацией. Перейти 
на самообслуживание ей позво
лили строительство новых собст
венных специализированных пред
приятий, реконструкция и техни
ческое перевооружение старых 
цехов. Сейчас строители сдают 
большую честь возводимых на 
селе объектов с оценками «хоро-

строители И МОНТАЖНИКИ! ПОВЫШАЙТЕ ЭФФЕКТИВНОСТЬ I
КАПИТАЛЬНЫХ ВЛОЖЕНИЙ! ____ __________ __ |

СТРОЙТЕ БЫСТРО, ДОБРОТНО, НА СОВРЕМЕННОЙ ТЕХНИЧЕ- ,
СКОЙ ОСНОВЕ! _  I

ПУСКОВЫЕ ОБЪЕКТЫ Ш 1  ГОДА — В СТРОЙ!
(И з Призывов ЦК КПСС к ! Мая 1981 гол*).

Яш п о л я х  обллст ж ----
К А Д УП СК И И  РАЙОН

Раб о таю т на урожаи
Свыше 1800 гектаров посевов озимой ржи и мно

голетних трав подкормили минеральными удобре
ниями механизаторы хозяйств района. Большую по

мощь им а этом важном деле оказывают авиаторы, 
которые рессеали удобрения в совхозе «Аидога» на 
935 гектарах. Свыше трехсот гектаров подкормлено 
посевов в совхозах «Аидроиоаский» и «Кадуйский», 
по сто — а совхозах «Авангард» и «Сосновая роща».

(Из газеты «Заря коммунизма» 
за 21 апреля 1МН т\

Ш О » И «ОТЛИЧНО».
(По сообщениям 

корреспондентов ТАСС}.

В. НИКОЛАЕВ.
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П Л Е Н У М  Р А Й О Н  Н  O S  О К О М  И  Т Е  J  А К  П  С. С

Строить быстро, добротно, экономично,
Из доклада секретаря райкома партииОдной из важнейших отраслей 

материального производства яв
ляется капитальное строительство. 
От темпов и ' масштабов строи
тельства зависят подъем про
мышленного и сельскохозяйствен
ного производства, развитие всех 
других отраслей народного хозяй
ства, рост производительности 
общественного труда, благососто
яние советских людей.

XXV I съезд КПСС определил, 
строителям ясную конкретную 
программу. Общий объем капи
тальных вложений в народное хо
зяйство увеличивается на 12—15 
процентов. Партия нацеливает на 
повышение эффективности капи
тальных затрат, их быструю оку
паемость. На первое место вы
двинуты реконструкция и техни
ческое перевооружение действу
ющих производственных мощнос
тей, что позволит резко сокра
тить количество вновь начинаемых 
строек, довести объем незавер
шенного производства до норма
тива.

В соответствии с постановлени
ем ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР о совершенствовании хо
зяйственного механизма многое 
предстоит сделать в управлении 
и планировании строительного 
производства. Результаты труда 
строителей будут-  оцениваться по 
завершению в срок и сданным в 
эксплуатацию объектам, товарной 
продукции. На такую систему в 
одиннадцатой пятилетке перейдет 
вся отрасль.

Определенных успехов доби
лись строители нашего района. 
Ежегодно возрастают объемы 
строительно-монтажных работ, 
вводимые объекты становятся все 
более сложными, отвечающими 
современным требованиям. За по
следние годы несколько улучши
лась оснащенность строек грузо
подъемной и землеройной техни
кой, строительными материалами. 
За годы десятой пятилетки вы
полнено строительно-монтажных 
работ подрядным и хозяйствен
ным способом (не включая объем 
Миннефтегазстроя) на 51,2 млн. 
рублей, против 40,7 млн. рублей 
в девятой пятилетке. Высокими 
темпами велось строительство 
жилья и объектов социально-куль- 
турного назначения. Особое раз
витие получило строительство ав
томобильных дорог. Много стро
ят хозяйственным способом объ
ектов производственного, жилищ
ного, культурно-бытового назна
чения коллективы Тотемского и 
Сухонского леспромхозов, дорож
но-строительного управления № о, 
колхозов «Сигнал», «Путь к ком
мунизму», «Заветы Ильича», сов
хоза «Тотемский».

Однако, оценивая работу стро
ителей с позиций требований 
XXVI съезда партии, необходимо 
отметить, что капитальное строи
тельство, которое оказывает 
большое влияние на развитие эко
номики района и в первую оче
редь на развитие сельскохозяйст
венного производства, пока отста
ет. За пятилетку строительными 
организациями района недоосвое- 
но 2,7 млн. рублей капитальных 
вложений, план по вводу выпол
нен на 91 процент. С планом вво
да не справились все организа
ции. Многие объекты сдавались в 
течение продолжительного вре
мени, а отдельные из них после 
сдачи не эксплуатировались. Не 
получили должного развития про
изводственные базы строитель
ных организаций.

Крайне плохо велось строитель
ство в колхозах района. Здесь за 
пятилетку недоосвоено 3,2 млн. 
рублей капитальных вложений, в 
т. ч. 2,1 млн. на объектах живот
новодства, 340 тыс. рублей на 
строительстве жилья. Этот срыв 
допущен по вине коллективов 
МПМК— 2,4 млн. рублей, СМУ 
треста «Вологдагражданстрой» — 
380 тысяч, СУ треста «Вологда- 
лесстрой» — 130 тысяч рублей. 
Понятно, что если коренным об
разом не поправить дело, то под 
угрозой срыва будет план один
надцатой пятилетки по производ
ству и продаже государству про
дукции животноводства.

Большой объем работ предсто
ит выполнить в текущей пятилет
ке. Капитальные вложения только 
в развитие сельского хозяйства

составят около 17 млн. рублей. 
Предстоит построить и ввести в 
эксплуатацию животноводческие 
комплексы в колхозах «Родина», 
«Мосеево», льнозавод по перера
ботке 10,5 тысячи тони льносо- 
ломки в год, мебельную фабрику, 
компрессорную станцию в лосен
ке Юбилейный сметной стоимо
стью 6,2 млн. рублей, животно
водческие помещения в колхозах 
«Большевик», «Заветы Ильича», 
«Никольский», ряд объектов спе
циального назначения, значитель
ное количество жилья. Уже в 
1981— 1982 годах необходимо осу
ществить работы по газификации 
города, переводу ряда котельных 
на природный газ.

Значительный объем работ 
предстоит выполнить предприяти
ям, колхозам и совхозам хозяй
ственным способом. Тотемскому 
леспромхозу надо освоить 440 
тысяч рублей капитальных вло-* 
жений. Ввести в эксплуатацию в 
четвертом квартале цех по про
изводству технологической щепы, 
начать строительство нижнего 
склада в Михайловском лесопунк
те, продолжить расширение Пя- 
товского узла, построить 5,5 ки
лометра узкоколейной железной 
дороги, освоить по капитальному 
ремонту 480 тысяч рублей. Меха
низированному лесхозу в . текут 
щем году надо выполнить строи
тельно-монтажных работ на 291 
тысячу рублей на строительстве 
деревообрабатывающего цеха.

Предприятия и организации 
района в текущей пятилетке дол
жны оказать шефскую помощь 
колхозам и совхозам в ' строи
тельстве объектов сельскохозяй
ственного назначения на 730 ты
сяч рублей, в том числе в теку
щем году — на 220 тысяч. При
чем, если в десятой . пятилетке 
эта помощь в основном сводилась 
к строительству силосных тран
шей, то в текущей предусмотре
но строительство навесов актив
ного вентилирования сена, скла
дов, овощехранилищ, жилья, объ
ектов соцкультбыта.

Итоги работы строительных ор
ганизаций показывают, что у нас 
есть необходимые людские и ма
териальные ресурсы для успеш
ного решения задач первого года 
одиннадцатой пятилетки. Вклю
чившись в социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
XXVI съезда партии, ряд бригад, 
участков, многие рабочие досроч
но справились с принятыми обя
зательствами. В авангарде сорев
нующихся идут бригады Трофи
мовой, Воронина, Лебедевой из 
СМУ треста «Вологдаграждан
строй», Головина из МПМК, рабо
чие Новоселов и Черепанов из 
ДРСУ, Зайцев и Мельник из стро
ительного участка Вологодского 
СМУ треста «Вологдасельстрой».

Строительными организациями 
района за первый квартал освое
но 1 млн. 747 тысяч рублей, что 
составляет 100,4 процента к пла
ну и на 67 тысяч больше соответ
ствующего периода прошлого го
да. План квартала выполнили все 
строительные организации, за ис
ключением ПМК-1367, допустив
шей отставание к плану йа 200 
тысяч и к прошлому году — на 
65 тысяч рублей.

В текущем году на новое пла
нирование переведены СМУ тре
ста «Вологдагражданстрой», ПМК 
треста «Вологдасельхозмонтаж», 
СУ треста «Вологдалесстрой», 
ПМК-1367, ПМК-15. Важным эта
пом в работе этих коллективов яв
ляется переход в 1981— 19&2 го
дах к расчетам за полностью за
конченные и сданные в эксплуа
тацию объекты по сметной стои
мости. Вот почему администрация 
строек самым тщательным обра
зом должна разобраться в рабо
те каждого мастерского участка, 
каждой бригады, вскрыть резер
вы и наметить меры по улучше
нию их работы.

Однако достигнутые объемы ос
воения капитальных вложений в 
районе нас не удовлетворяют. 
Ряд строительных организаций 
топчется на месте. Достаточно 
сказать, что МПМК в текущем го
ду выполняет объем строитель
но-монтажных работ на уровне

1971 года. Задерживается на уров
не 1,5 млн. рублей СМУ треста 
«Вологдагражданстрой»; на 80 ты
сяч рублей снизил по сравнению 
с 1977 годом объем строймонтажа 
СУ треста «Вологдалесстрой». Для 
наращивания объемов всем орга
низациям необходимо создать 
хорошие производственные базы, 
предусмотрев возможность про
изводства железобетонных изде
лий, использование местных стро
ительном материалов.

Тревожное положение создает
ся со сдачей объектов в эксплуа
тацию. Строителям района необхо
димо ввести 57 объектов общей 
сметной стоимостью 2,8 млн. руб
лей, из них 10—во втором, 28—в 
третьем и 15 объектов—в четвер
том квартале. На 1,7 млн. руб
лей, при общем плане строитель- 
но-монтажных работ в объеме 
1,313 млн. рублей, предусматри
вается ввести готовой строитель
ной продукции МПМК. Из 21 объ
екта в строй действующих долж
но быть введено 16, и лишь 5 бу
дут переходящими. В числе ввод
ных животноводческие помеще
ния в колхозах «Большевик» и 
«Заветы Ильича», клуб в колхозе 
«Путь к коммунизму», комплекс 
райветстанции, собственный 27- 
квартирный дом и другие. СМУ 
треста «Вологдагражданстрой» не
обходимо выполнить максимум 
работ по котельной и инженер
ным сетям мебельной фабрики, 
базе райпотребсоюза, ввести в 
эксплуатацию 27-квартирный дом 
райсельхозхимии, общежитие
ПМК-15, 36-квартирный дом реч
ного порта, инженерные сети и 4- 
квартирный дом в колхозе«Заве
ты Ильича» и ряд других объек
тов. Напряженная программа у 
коллективов ПМК треста «Волог- 
дасельхозмонтаж», отделения
«Сельхозэлектро», ДПМК-8, кото
рая усложняется в связи с тем, 
что генподрядчик — МПМК в 
первом кватрале не представил 
им соответствующего фронта ра
бот.

Обеспечение пусковой програм
мы 1981 года невозможно без 
резкого улучшения организаций 
производства строительных работ. 
В этом плане большая ответствен
ность ложится на инженерно-тех
нических работников строек, осо
бенно мастеров и прорабов. На 
стройках района мастера, как пра
вило, занимаются всеми вопро
сами и недостаточно главным — 
организацией производства и вос
питанием коллектива. Админист
рация строек не создает для это
го настоящих условий, роль мас
тера принижена. Он не может 
материально поощрить рабочего 
(во всех организациях отсутствует 
фонд мастера), при формирова
нии коллектива мнением мастера 
зачастую пренебрегают. Ни в од
ной организации не Создан совет 
мастеров, несвоевременно прово
дится их аттестация, не присваи
вается звание мастера I и II клас
са с установлением надбавки к 
заработной плате. Все это отрица
тельно сказывается на состоянии 
трудовой дисциплины в коллек
тивах. Этому серьезному участку 
работы не придают должного зна
чения партийные и профсоюзные 
организации. Такое положение 
нужно срочно поправлять.

Много неувязок в работе заказ
чика, генподрядчика и субподряд
чиков. Имеют место факты несво
евременного представления доку
ментации, низкое ее качество, ча
сто меняются технические реше
ния. «Узаконена» работа строи
телей без оформления акта сда
чи объекта под монтаж. За пер
вый квартал ПМК треста «Волог- 
дасельхозмонтаж» ни рубля не 
освоила по генподряду, хотя воз
можности для этого были.

Важное место в развитии эко
номики района принадлежит до
рожному строительству. Дорог»1 
не только способствуют улучше
нию использования транспортных 
средств, но и существенно улуч
шают жизнь людей, поскольку по
являются устойчивые связи сель
ских Советов с райцентром, рай
центра с областью. Они позволят 
улучшить торговое и бытовое об
служивание, расширить автобус-

В. М. ДМИТРИЕВА
ное сообщение. За годы десятой 
пятилетки капитальные вложения 
в дорожное строительство увели
чились по сравнению с девятой 
пятилеткой на 5,7 млн. рублей и 
составили 18,5 млн. рублей. Все 
дорожные организации имеют не
плохие производственные базы, 
строят много жилья, что позволя
ет положительно решать кадро
вые вопросы. Увеличение объе
мов дорожного строительства соз
дает хорошие условия для более 
быстрого развития экономики 
района. В прошедшей пятилетке 
устойчивое транспортное сообще
ние с райцентром получили кол
хозы «Путь к коммунизму» и «Ни
кольский», в границах района за
кончено строительство автодоро
ги Тотьма—Вологда, начато стро
ительство дороги на Усть-Печень- 
ГУ-

Вместе с тем, в работе дорож
ных организаций есть и серьез
ные недостатки. Основной из' них 
'— неудовлетворительное исполь
зование дорожной техники. За 
1980 год коэффициент использо
вания техники в ДСУ-6 составил 
0,44 при плане 0,55. Не выполне
на выработка на списочные экс
каватор, автомашину, асфальто
укладчик. В работе этого коллек
тива существенны потери'рабоче
го времени из-за организацион
ных неувязок, недостаточно про
является заботы о быте людей, 
работающих на участке Биряково 
— Чекшино, имели место срывы 
в обеспечении питанием на участ
ке Пиньга. Оставляет желать луч
шего качество строительства. В 
текущем году коллектив ДСУ-6 
работает неритмично. В январе и 
феврале планы были не выполне
ны. Задачи на 1981 год перед 
коллективом большие. Необходи
мо сдать в эксплуатацию 9,4 ки
лометра дороги Чучково—Бирякс- 
во, 5 километров на участке Тоть
ма—Нюксеница, провести капи
тальный'ремонт 22 километров 
дорог.

Много справедливых претензий 
со стороны автотранспортного 
предприятия, пассажиров к ДРСУ 
по содержанию и ремонту дорог. 
Руководству ДРСУ необходимо 
быстрее решать вопросы по уве
личению объема ремонтных работ 
на автодороге Тотьма—Биряково, 
повысить требовательность к суб
подрядным организациям и нэ 
принимать к оплате некачественно 
выполненные работы при сдаче.

Большие средства государство 
вкладывает в улучшение земель.
В десятой пятилетке району на 
мелиорацию было выделено 7,4 
млн. рублей. Однако силами 
ПМК-15, райсельхозхимией ‘ и хо
зяйствами освоено всего 3 млн. 
485 тысяч рублей, или 46 процен
тов. Закрытым дренажом осуше
но 1510 гектаров из плана 2701, 
подготовлено торфоболот 74 гек
тара, что составляет 22 процента 
от планового объема, план по 
культуртехнике выполнен на одну 
треть, известкованию кислых 
почв менее половины, долг по 
вывозке торфа составил 315 ты
сяч тонн. Систематически не 
справляется с плановыми задани
ями по всем видам работ коллек
тив ПМК-15. Здесь имеют место 
серьезные недостатки в организа
ции .труда, многие механизмы про
стаивают из-за отсутствия кадров 
механизаторов, низок коэффици
ент готовности и использования 
техники, многие механизаторы не 
выполняют директивные нормы 
выработки. Слишком долго ведет
ся строительство ремонтно-меха
нических мастерских, на участках 
не создано надлежащих1 бытовых 
условий. Партийная организация, 
администрация ПМК недостаточ
но занимаются вопросами подбо
ра и воспитания кадров, укрепле
ния трудовой дисциплины, повы
шения ответственности инженер
но-технических работников за вы
полнение производственных пла
нов.

В строительных органйэациях 
района работает более 1100 чело
век, более 200 инженерно-техни
ческих работников. Казалось бы, 
при такой армии специалистов 
недостатки в организации труда 
на стройках должны быть сведе

ны до минимума. Однако приме
ры показывают обратное. На всех 
стройках рабочий день начинает, 
с я на 30—50 минут позднее, на- 
блюдается преждевременный
уход на обеденный перерыв, onoj- I 
даиия с обеда, и оканчиваются ре- 1 
боты на 30—40 минут раньше 
Плюс к тому простои в течение 
см«ны из-за отсутствия материа
лов, организационные и другие 
неувязки и получается, что в те- • 
чение смены производительной щ 
работой занято не более 75 про
центов рабочего времени. В ie- 
кущем году возросли потери ра
бочего времени по причине про 
гулов и неявок с разрешения ад
министрации, в том числе в СМУ 
треста «Вологдагражданстройм — 
в 1,7 раза, отделении «Сельхоэ- 
электро» — в 2,7 раза. Велика те
кучесть кадров. В строительном 
участке она составляет 42 процен
та, более 20 процентов — § 
МПМК, в ПМК-15—40 процентов. J 

В большинстве организаций ела- I 
бо решается вопрос с профессио
нальной подготовкой, обеспечен
ностью кадрами специалистов 
массовых профессий. Так, в ПМК* 
1367 практически нет штукатуров, 
недостаточно каменщиков, мал в- 
ров, в ПМК-15 недостает тракто- | 
ристов, рабочих по укладке дре
нажа. Слабо используется такой 
метод подготовки, как направле
ние от предприятия в технические 
„училища, техникумы и институты. 
Руководители строек, инженерно- 
технические работники — редкие 
гости в школах города. Прямой 
долг партийных, профсоюзных ко
митетов — усилить контроль за 
использованием рабочего време- 
ни, строже спрашивать с хозяйст
венных руководителей, по чьей 
вине оно расходуется не по наз
начению. Пример работы с высо
кой отдачей призваны подавать 
коммунисты. Их задача—предмет
но и наглядно показывать, какой 
ущерб наносят потери рабочего 
времени, своевременно выявлять 
н устранять причины потерь.

Один из резервов повышения 
производительности труда — это 
сокращение ручного труда и бо
лее полное использование имею
щейся техники. В этом нам пред
стоит многое сделать, поскольку, 
несмотря на некоторую нехватку 
техники, во всех строительных ор
ганизациях она используется в 
одну смену, да, кроме того, зна
чительны ее простои в ремонте. 
Так, в ПМК-1367 грузоподъемные 
механизмы и землеройная техни
ке в 1980 году находилась в ре
монте около 22 процентов вре
мени, а уровень механизации по- I  
грузочно-разгрузочных работ со- 1 
ставляет всего 76 процентов.

Мы очень много говорим о 
бригадном подряде. За 1980 год 
этим методом выполнено строи
тельно-монтажных работ всего на 
913 тысяч рублей, или 10,2 процен
те от всего объема. В первом 
квартале текущего года по этому I 
методу работает только бригада I 
на строительстве Камчугской авто- I  
дороги. Пора понять, что именно |  
бригадный подряд позволит ре- 1 
шить задачу своевременной сдачи 
объектов и с хорошим качеством, 
обеспечит экономию материаль
ных и людских ресурсов и, что 
самое главное, повысит ответст
венность каждого члена оригады 
за дела коллектива. Повсемест
ное внедрение бригадного подРя’ 
да позволит резко улучшить ка
чество работ, устранить брак, ко
торый, к сожалению, еще имев 
место.

Большие задачи, поставленные t
XXVI съездом КПСС перед стро- 
ителями, требуют от каждого н0Л 
лектива, каждого -работника поя 
ной отдачи сил и энергии. В j
тре и на местах, отмечалось 
съезде, во всех звеньях, во вС 
ячейках народного хозяйства Д° I 
|жио расти понимание поставяе 
ных задач, должны лучше ВЬ|Я̂  
ляться неиспользованные возмо 
ности.

Партийные организации, 
ники строек района обязаны л  ̂
лать все необходимое для Р J 
творения решений XXVI сье и [ 
партии, в жизнь. В этом здП°г{0 
надежная гарантия зн ачи тельно^  

роста производства всех отрас 
народного хозяйства. ; I
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на современной технической основе
В. ▲. МОНЗЫРЕВ, 

директор льнозавода:

— В Основных направлениях 
экономического и социального 
развития СССР на 1981— 1985 го
ды предусмотрено выпуск изде
лий легкой промышленности в 
стране увеличить на 18—20 про
центов по сравнению с прошед
шим пятилетием. Большой объем 
работ предстоит выполнить кол
лективу нашего завода. Выпуск 
валовой продукции к 1985 году 
должен достичь 3,3 миллиона руб
лей, в два с половиной раза боль
ше, чем теперь.

Выполнение напряженных пла
нов зависит от пуска строящего
ся льнозавода. Он должен всту
пить в строй действующих в чет
вертом квартале будущего года. 
Уже теперь ясно, что сроки на
рушены —• темпы строительства 
крайне низкие. Генподрядчик — 
ПМК-1367 треста «Вологдасель- 
строй» — на строительстве заво
да ни разу не выполнил заплани
рованного объема строительно
монтажных работ.

Конечно, у строителей есть 
трудности: нет производственной 
базы, трудно с доставкой матери
алов, плохо с жильем, ка'драми. 
Но в прошедшем году результа
ты могли быть лучше. Например, 
потребность в железобетонных из
делиях составляла 2400 кубичес
ких метров. Поступило их на 370 
кубометров больше. Кирпича, ши
фера — чуть меньше потребнос
ти. Обеспеченность материалами 
была в пределах 70—80 процен
тов, а работ выполнено всего на 
35 процентов. Не так плохо с тех
ническим вооружением — доста
точно экскаваторов, бульдозеров, 
подъемных кранов, автомашин, 
другой техники.

Одной из причин неудовлегве
рительной работы мехколонны яв
ляется то, что трест зачастую по
ставляет железобетонные изде
лия не того ассортимента. Не ре
шен до конца кадровый вопрос, 
низка дисциплина труда среди ра
бочих. Вс^ это приводит к ухуд
шению качества строительных ра
бот. Перекрытия двух шох для 
хранения сырья не выдержали 
нагрузки снега, и произошел об
вал крыш, лопнул шифер. Нане
сен значительный материальный 
ущерб, портится льнотреста.

В. Г. ПЕТУХОВ, 
секретарь партийной 

организации ПМК-136/:

— Все понимают, как жизненно 
необходим району новый льноза
вод. С пуском его льносоломка 
с поля будет поступать прямо на 
промышленную переработку. Но 
мы пока не оправдываем надежд 
эемледельцев.

Конечно, период становления 
труден, но у нас он непрости
тельно растянулся. До сих пор не 
создан стабильный коллектив. В 
самом начале на работу поступи
ли 167 человек (40 из них не име
ли строительных специальностей). 
С тех пор этот состав обновился 
почти полностью. Сейчас не хва
тает монтажников, кровельщиков, 
отделочников. Люди рады рабо
тать, но не имеют ни навыков, ни 
опыта, ведь мы возводим много 
различных объектов, на которые 
требуются строители высокой ква
лификации, специально подготов
ленные. А где их взять в наших 
условиях? Мы не раз обращались 
в трест, чтобы прислали несколь- 
ко опытных рабочих, которые мо
гли бы обучить наших строителей. 
Но пока положительного ответа 
нет.

Для выполнения плана года не
обходимо иметь 127 рабочих. У 
нас их 73. Чтобы коллектив стал 
стабильным, нужно ускорить еда* 
чу. общежития на 150 мест.

Пусковым объектом года явля
ется также производственная ба- 
за- Из-за отсутствия ремонтных 
мастерских техника простаивает, 
запасные части вынуждены заво- 
Зигь из Вологды. Это затягивает 
сроки ремонта и не дает возмож
ности эффективно использовать
машины.

В настоящий период у нас с о з 
д а н о  пять бригад общей числен
ностью 48 человек. Подобрали 
бригадиров. Но малый практиче

В Ы С Т У П Л Е Н И Я  П О  Д О К Л А Д У
ский опыт строительства пока ска
зывается на производительности 
труда. Решаем вопрос о зачисле
нии в состав бригад механизато
ров с техникой. Стремимся под
нять роль мастера, прораба. Раз
работали организационно-техни
ческие мероприятия по выполне
нию производственной программы 
в текущем году.

В. Ф . СКОМОРОХОВА, 

работница межколхозной 
передвижной 

механизированной колонны:

— Наша организация ведет 
строительство объектов в городе 
и на селе. План строительно-мон
тажных работ первого квартала 
выполнили на 117 процентов. Сда
ли в эксплуатацию коровник в 
колхозе «Никольский» и восьми
квартирный жилой дом в городе.

Темпы строительных работ 
сдерживает низкая механизация 
труда. Трудоемкие процессы за
частую приходится выполнять 
вручную. Особенно часто это бы
вает на погрузке и разгрузке 
строительных материалов: цемен
та, кирпича, досок. Доски для от
правки на стройки укладываем и 
увязываем в пачки, чтобы краном 
погрузить их на машину. Но кра
нов не хватает, поэтому эти же 
доски грузит на машину бригада 
подсобных рабочих. В результате 
машина меньше сделает рейсов, 
а на какой-то объект вовремя не 
доставят строительный материал.

На отделочных работах не ис
пользуются имеющиеся штука
турные агрегаты. Опять же сни
жается производительность труда 
и возрастает себестоимость работ.

Выполнение планов строитель- 
но-монтажных работ во многом 
зависит от использования техники. 
Однако значительная часть ее по
долгу простаивает на ремонте. 
Нужны экскаваторы, бульдозеры, 
скреперы.

Нет на строительных объектах, 
да и на базе хозяйской бережли
вости строительных материалов. 
Нередко можно видеть рассыпан
ный цемент, битый кирпич, лома
ные доски. А ведь все это стоит 
больших денег.

Хорошо трудится бригада плот
ников, но ей трудно бывает вы
полнить плотницкие работы на 
нескольких объектах сразу. Не
плохо работает коллектив столяр
ной мастерской. Там выпускают 
коробки для оконных и дверных 
проемов и другие столярные из
делия. Однако качество . их не 
всегда хорошее. И это зависит не 
от плохой работы столяров, а от 
низкого качества пиломатериалов 
Бывает, что в столярку по недо
смотру мастеров поступают зака
зы на изготовление изделий не 
тех размеров. С руководителями 
среднего звена необходимо про
водить техническую учебу.

И. Н. ЖИГАНОВ, 
заместитель председателя 

райисполкома:

— Все больше внимания уде
ляется решению одной из важ
нейших проблем — обеспечению 
населения хорошими, современ
ными квартирами. Жилой фонд 
местных Советов, предприятий, 
организаций, колхозов и совхозов 
за последние восемь лет в райо
не почти удвоился. Улучшается 
качество квартир. Но еще больше 
предстоит сделать. Сегодня в рай
оне одновременно строится жи
лья 26 тысяч квадратных метров, 
шесть детских садов, три магази
на, сельский Дом культуры, два 
общежития. Принято решение о 
переводе ряда городских котель
ных на природный газ, что даст 
возможность улучшить обеспече
ние населения теплом и горячей 
водой.

В настоящее время генераль
ным подрядчиком СМУ-5 треста 
«Ленгазспецстрой» ведутся рабо- 

. ты по монтажу оборудования на 
га ̂ распределительной станции.

Задача строительных организа
ций — обеспечить а срок выпол
нение работ по строительству 
объектов, связанных с приемкой 
природного газа. В текущем году

необходимо перевести на газовоедусмотрено ускоренное развитие 
топливо котельные ДСУ-6 и го-сети автомобильных дорог. За го
родской бани, а также переобо
рудовать для перевода на при
родный газ котельную МПМК.

В связи с переводом ряда ко
тельных на газовое топливо в те
чение летнего периода надо под
готовить кадры операторов и сле
сарей по обслуживанию газового 
оборудования.'

Все положительное, что достиг
нуто за эти годы в городе и на 
селе, неразрывно связано с дея
тельностью Советов. Они руково
дят всеми отраслями государст
венного, хозяйственного и соци
ально-культурного строительства. 
Однако объективная оценка рабо
ты хозяйственных организаций, 
уровня руководства ими со сторо
ны местных Советов позволяет 
сделать вывод, что мы не обеспе
чили заданных темпов развития 
экономики района.

Не полностью используются 
людские и материально-техничес
кие ресурсы. Только на строитель
стве объектов сельского хозяйст
ва за предыдущую пятилетку не- 
доосвоено свыше трех миллионов 
рублей. Неоправданно растянуты 
сроки строительства, в то время 
как большинство машин и меха
низмов на стройках работает в 
одну смену.

Одним из важнейших вопросов 
деятельности Советов является 
руководство дорожным строи
тельством. За годы десятой пяти
летки в дорожное строительство 
вложено 19 миллионов рублей, 
построено 117 километров дорог, 
более сорока километров капи
тально отремонтировано. Однако 
работы по строительству и ре
монту дорог следует продолжать 
усиленными темпами. В течение 
трех—четырех лет необходимо 
дать хорошую дорогу колхозам 
«1-е Мая», «Великодворье» для 
устойчивой связи с районным 
центром. Возможности у дорож
но-строительных организаций для 
этого есть.

И. А. ВАРФОЛОМЕЕВА, 

секретарь партийной 
организации ПМК-15 

объединения 
«Вологдамелиорация»:

— В одиннадцатой пятилетке 
нам предстоит осушить 2920 гек
таров земель, провести культур- 
технические работы на 4500 гекта
рах, заготовить и вывезти на поля 
300 тысяч тонн органики. Работы 
в основном будем проводить в 
колхозах «Мосеево», «Сигнал» и 
«Путь к коммунизму». Задача от
ветственная, если учесть, что в 
минувшем пятилетии наш коллек
тив работал крайне неудовлетво
рительно. Критика, высказанная в 
докладе в наш адрес, совершен
но справедлива.

В зимний период вели вывозку 
торфа. Мастерский участок «Мо
сеево» занял в первом квартале 
первое место по северной зоне. 
Хорошо поработал машинист од
ноковшового экскаватора С. С. 
Глазунов. В летние месяцы мы 
должны ликвидировать отставание 
на участках мелиорации а колхо
зах «Сигнал» и «'Мосеево».

Для выполнения намеченной 
производственной программы на 
1981 год располагаем необходи
мым количеством техники, кадра
ми, на.все объекты получена до
кументация. Не хватает лишь трак
торов для подготовки торфобб- 
лот.

Не всегда чутки к нашим прось
бам многие руководители хо
зяйств. Правда, в лице нового 
председателя колхоза «Мосеево»»
А . В. Панова мы находим по
мощника. Будем рады, если доб
рое сотрудничество заказчика и 
подрядчика будет не временным.

А. С. МИШИН,

секретарь партийной 
организации дорожно

строительного управления М* 6:

— Основными направлениями 
экономического и социального 
развития СССР на 1981—1985 го
ды и на период до 1990 года пре-

ды минувшеи пятилетки введено 
в эксплуатацию 65 километров 
асфальтобетонной дороги на уча
стках Биряково — Тотьма' и Тоть- 
ма — Мюксеницл, план выполнен 
на 100,7 процента. Освоено капи
тальных вложений на строитель
ство дорог, жилья, собственной 
производственной базы 11 млн. 
313 тысяч рублей, в том число 
почти одиннадцать миллионов 
рублей собственными силами.

Нам удалось решить многие со • 
циальные вопросы. Значительно 
улучшились 'условия работы на 
ромонте техники с пуском в экс
плуатацию главного корпуса про
изводственной базы с ремонтны
ми мастерскими и бытовыми по
мещениями. Скоро будет завер
шено строительство гаража, скла
да ГСМ, столовой.

Добросовестно трудятся в на
шем управлении машинисты буль
дозеров В. В. Свирчевский и Л. Н. 
Лытаев, экскаваторщики В. М. 
Опалихин и А. В. Фомин, шоферы 
Н. А. Соловьев, Ю. А. Дубышев, 
бригада В. Н. Кузнецова НВ уклад
ке асфальтобетонной смеси.

Вместе с тем в десятой пяти
летке мы решили не все постав
ленные перед нами задачи. В ча
стности, план по общему подряду 
выполнен на 99,1 процента. Не 
растет фондоотдача, высока се
бестоимость работ, снижается 
производительность труда. В чем 
причина такого положения? Суб
подрядчик Вологодское МСУ-1 не 
работает на строительстве мостов 
три года. Землеройная техника 
(бульдозеры) не обновляется, по
этому приходится не столько ра
ботать, сколько ремонтировать. 
Привлеченный транспорт Тотом- 
ского автотранспортного предпри
ятия работает у нас неполный ра
бочий день.

В нынешнем году нам предсто- 
ит ввести в эксплуатацию 14,4 ки
лометра асфальтированных дорог, 
из них пять километров на участ
ке Тотьма — Нюксеница. При от
сутствии моста через реку Пельш- 
ма эти километры большого эф 
фекта не дадут. Волнует и другое . 
Все ратуют за экономию горюче
смазочных материалов, фонды 
бензина, выданные нам талонами, 
были обязаны отоварить через 
АЗС . Чтобы ежедневно запра
виться и работать за полсотни ки
лометров от города, чуть ли не 
треть горючего сжигаем на холо
стые пробеги.

С. М. ГРОМОВ,

начальник производственного 
управления сельского хозяйства 

райисполкома:

— За прошлую пятилетку ни од
на строительная организация не 
справилась с установленными за
даниями по строительству на се
ле. В результате объем незавер
шенного производства в капиталь
ном строительстве из года в год 
растет. «Новая пятилетка, — ска
зал на XXVI съезде КПСС това
рищ Л. И. Брежнев, — будет 
серьезным экзаменом для строи
телей». Уже в текущем году пред
стоит им ввести в эксплуатацию 
скотопомещений на 1000 голов, 
начать строительство откормочно
го комплекса на 2400 голов в кол
хозе «Мосеево» и ввести его в 
строй действующих в 1984 году.

По предварительным данным, 
объем капитальных вложений в 
сельское строительство должен 
увеличиться на 25—79 процентов. 
Дальнейшее развитие получит 
жилищное строительство. Однако 
оно сдерживается из-за отсутст
вия инженерных коммуникаций: 
центральных котельных, водопро
водов, очистных сооружений. В 
то же время в колхозе «Красное 
знамя» котельная с тремя коче
гарами обслуживает всего два 
жилых дома. Подобное положе
ние в колхозе «Заветы Ильича».

Большие резервы в экономии 
материальных и людских ресур
сов открывает перед колхозами и 
совхозами района постановление 
Центрального Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР «О даль

нейшем развитии и повышении 
эффективности сельского хозяйст
ва Нечерноземной эоны РСФ СР в 
1981—1985 годах», которое разре
шает использовать электроэнер
гию (до. 400 квт.) для производст
ва продукции сельского хозяйст
ва. Уже сейчас важно продумать 
вопррс о переводе не электро
энергию котельных на животно
водческих фермах.

Серьезного улучшение требует 
обеспечение строек оборудовани 
ем. Торговый отдел райсельхоэ- 
техники зачастую завозит его не
доукомплектованным. Есть случаи 
порчи оборудования в процессе 
хранения, использования его на 
других обьектах.

И. А. БРАГИНА, 

секретарь парткома 
колхоза «Родина».

— За десятую пятилетку в на
шем колхозе капитальные вложе
ния составили более 1,6 млн. руб
лей, в том числе строительно- 
монтажные работы 1 млн. 286 ты
сяч. Определен план строительст
ва на текущую пятилетку. Прежде 
всего необходимо закончить 
строительство молочного комп
лекса. Работ на нем еще много. 
Хотя все его объекты начали 
строить, но ни один не закончен. 
Ведет строительство строительный 
участок треста «Вологдалесстрой», 
и когда будет комплекс сдан в 
эксплуатацию, неизвестно.

Также надо достроить два жи
лых дома, построить в текущем 
году хозспособом коровник на 
двести коров и другие объекты. 
Нерешенный вопрос — дороги. 
На их строительствр выделяется 
ежегодно хозяйством 11—12 ты
сяч рублей, но они не осваивают - 
ся и наполовину, поскольку в хо
зяйстве техники для дорожного 
строительства нет. А решать этот 
вопрос надо лучше, ибо к нам 
нет рейсового автобуса.

Мы приложим асе силы, чтобы 
намеченное по строительству вы
полнить. Где есть стройки, там 
есть и перспектива.

Н. Я. КАШУ ТИН. 
председатель горисполкома:

— В нашем городе много сде 
лано в десятой  пятилетие по вво
ду в эксплуатацию жилья, строи
тельству инженерных сетей, водо
провода. Ежегодно тотьмичи по
лучают около 150 квартир.

Значительные объемы работ 
предстоит выполнить в новой пя
тилетке. По предварительным 
данным, намечается сдать в экс
плуатацию около шестисот квар
тир. Больше строить жилья долж
ны предприятия и организации.
Но при этом особой тщательности 
требует строительство в старой 
части города с тем, чтобы сохра
нить старую архитектуру.

У нас не выполняется план ре
монта социально-культурных объ
ектов, школьных зданий, детских 
дошкольных учреждений. Много 
недостатков по благоустройству.

А. Н. ОСОВСКОИ,

районный архитектор:
—- Исторически сложившиеся 

мелкие населенные пункты сдер
живают благоустройство села. Но 
сельские труженики тоже хотят 
жить в благоустроенных поселках 
и домах. .Таково требование вре
мени. В этой связи надо больше 
заниматься комплексной застрой
кой центральных усадеб колхозов, 
совхозов, чтобы здесь были инже
нерные сети, центральное отопле
ние и т. д.

Однако продолжаете в застройка 
-не в комплексе. К примеру, в кол
хозе «Сигнал» не центральной 
усадьбе несколько котельных, а 
значит, дополнительно отвлекают
ся и материальные, и трудовые 
ресурс ы.

Недостаточно внимания уделя
ется созданию условий для инди
видуального строительства на се
ле. Низка культура строительства. 
Это хорошо видно на благоуст
ройство. Планируемые средства 
на эти цели используются чаще 
на переделки, недоделки, а не по 
прямому назначению. Слабо сле
дим еще и за чистотой в городе.
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Коллектив Московского завода электровакуумных приборов за 
четыре года освоил 78 новых видов изделий. Рабочие цеха ртутно
кварцевых изделий наладили массовый выпуск новой серии ламп 
длв сельского хозяйства..

НА СНИМКЕ: монтажница Валентина Маркова с новой пампой, 
которая будет использоватъсв в сельском хозвйстве длв ускоренна 
роста парниковых растений.

Фото ТАСС

ВЕСТИ ИЗ П Р О Ф ТЕХ У Ч И Л И Щ

В памятный 
день
Необычным был в нашем учи

лище день 22 апреля. В честь 
111-й годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина прошло торже
ственное собрание. Звучат песни
о великом вожде. Комсомольцы- 
первокурсники С. Двойнишникоа, 
Л. Андреевский и С. Зеленцов 
вносят в актовый'зал знамя.

«Имя Ленина — символ победы 
Великого Октября, крупнейших 
революционных свершений, кото
рые в корне изменили социаль
ный облик мира, ознаменовали 
поворот человечества к социализ
му и коммунизму», — этими сло
вами начала свой рассказ о В. И. 
Ленине Валентина Проскурякова. 
Затем комсорг 30-й группы Свет
лана Квашнина говорила о том, 
как высоко ценил Владимир Иль
ич возможности молодого поко
ления в социалистическом об
ществе.

С большим интересом слушали

В ССЛТУ-7 прошел очеред
ной конкурс на звание «Лучший 
по профессии». Его цель — вос
питание учащихся на трудовых 
традициях рабочего класса и со
вершенствование учебно-воспита
тельного процесса.

Первый этап — ответы иа во
просы по специальным предме
там. Лучшие знания показали уча
щиеся первого иурса Николай Ку
канов и Николай Оборин. Их ре
зультат 24 балла иэ 25 возмож
ных. По 23 и 22 балла набрали 
второкурсники Николай Панов и 
Алексей Федотоаский. Но самый 
большой успех выпал на долю 
третьекурсниц Любы Кокиной и 
Тамары Мальцевой. У них самый 
высший балл — 25.

ребята грамзапись из воспомина
ний А. Жарова о III съезде ком
сомола, где Ленин поставил пе
ред молодежью основную задачу 
«= учиться. С большим интересом 
восприняли ребята рассказ Ири
ны Ежовой. Она рассказала о че
ловеке революционного долга, 
человеке простом и внимательном 
к людям. Жизнь и деятельность
В. И. Ленина — образец безза
ветного служения своему народу. 
В заключение торжественного ак
та был просмотрен кинофильм 
«В. И. Ленин в период становле
ния Советской власти».

В честь этого памятного дня 
учащиеся всех групп приняли ак
тивное участие в субботнике по 
разделке дров и укладке кирпи
ча иа строительных объектах го
рода.

В этот же день, побывав в му
зее с преподавателем истории
В. Н. Поповой, ребята услышали 
интересный рассказ А. М. Само- 
дуровой «По заветам Ленина».

Н. СЛЕЗИНА, 
секретарь комсомольской 

организации ГПТУ-19.

Очередной 
конкурс
Первый тур конкурса закончен. 

Призерам предстоит показать 
свое мастерство во втором этапе, 
заключительном. Он будет про
водиться по производственному 
обучению в полевых условиях. 
Юноши и девушки покажут прак
тический навык иа деле.

Победители заключительного 
этапа примут участие в област
ном конкурсе профессионального 
мастерства.

С. ПОПОВА, 
преподаватель спецдисцип- 

лины ССПТУ-7.

=  ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ =====

ОТВЕЧАЕМ
Тотьмич Фомин в своем письме 

жаловался на то, что в городе не 
торгуют керосином. Несколько 
раз пытался купить его и всякий 
раз возвращался ни с чем.

Заместитель председателя ран-

•

В редакцию поступил сигнал о 
недостойном поведении кладов
щика мясокомбината М. А. Дани
ловой. Мать двоих детей, она ча
стенько является домой в нетрез-

Ч ЕТВ ЕР Г , 30 АП РЕЛЯ 
П ЕРВАЯ ПРОГРАММА

8.00 — «Время». 9.05 — «Муже
ство». Телевизионный многосерий
ный художественный фильм. 6-я 
серня. 10.10 — «Отзовитесь, горни
сты!». 10.50 — Концерт афганских 
артистов. 14.30 — Новости. ,14.50 
—’ К  Дню победы Социалистичес
кой Республики Вьетнам. Кино- 
программа. 15.20 — «Шахматная 
школа». 15.50 — И. С . Бах. Кон
церт для двух фортепьяно с ор
кестром до мажор. 16.10 — «Под
московные встречи». 16.40 — «Ве
селые старты». 17.25 — «Песни 
Агрефены Глинкиной». 18.05 — 
«Ленинский университет миллио
нов». Эстетическое воспитание — 
воспитание нравственное. 18.35 — 
Мультфильм. 18.45 —««Сегодня в 
мире». 19.00 — «Весна в городе». 
Кинозарисовка. 19.10 — Концерт. 
19.55 — Премьера художествен
ного фильма «Мужество». 7-я се
рия. 21.00 — «Время». 21.35 — 
Вечер политической песни.

Ч ЕТВЕРТАЯ  ПРОГРАММА
18.15 — Областное телевидение.

19.00 — «Клуб кинопутешествий».
20.00 — «Спокойной ночи, малы
ши!». 20.15 — «Подвиг». О дваж
ды Герое Советского Союза, лет- 
чике-космонавте СССР Г. Т . Бе
реговом. 21.00 — «Время». 21.35
— «Середина жизни». Художест
венный фильм. I -я и 2-я серии.

ПЯТНИЦА, 1 МАЯ 
П ЕРВАЯ ПРОГРАММА

8.00 — «Время». 9.05 — Празд
ничная композиция по произведе
ниям советских художников. 9.15 
—«Песни и танцы народов СССР».
9.45 — «Москва. Красная пло
щадь». Передача, посвященная 
Дню международной солидарнос
ти трудящихся 1 Мая. По оконча
нии — праздничны» пионерский 
концерт. 12.00 — «Поэзия бррьбы 
и труда». 12.25 — Концерт Госу
дарственного Воронежского рус
ского народного хора. 13.10 _— 
Программа мультфильмов. 13.35— 
Премьера документального филь
ма «Среди космических дорог од
на — моя...». О дважды Герое Со
ветского Союза летчике-космонав- 
те СССР В . В . Рюмине. 14.05 — 
Премьера фильма-концерта «Тан
цует Мэнго». 14.45 — Премьера 
многосерийного художественного 
фильма «Школа». По одноимен
ной повести А. Гайдара. 1-я се
рия 15.50 — Премьера фильма- 
концерта «Обыкновенные чудеса» 
с участием народного артиста Ар
мянской ССР А. Акопяна. 16.30 — 
Показательные выступления силь
нейших фигуристов СССР. 18.00 — 
На экране — кинокомедия. 19.40
— Праздничный «Голубой ого
нек». 21.00 — Репортаж о празд
новании Дня международной со
лидарности трудящихся 1 Мая
22.00 — Продолжение «Голубого 
огонька».

БОЛЬШОЙ ЗАЛ

30 апреля — новый цветной ши
рокоэкранный художественный 
фильм «Случайные пассажиры». 
Сеансы: в 17 (детский), 19 (удл.), 
21-10. 1—2 мая —- цветной широ
коэкранный художественный 
фильм «Тактика бега иа длинную 
дистанцию». Сеансы: в 17 (дет-

ЧИТАТЕЛЯМ
потребсоюза по торговле Н. В. 
Кулакова сообщила в редакцию, 
что. с 1 апреля в Тотьме и приго
роде тс ргсвля керосином возоб
новлена, согласно утвержденным 
графикам.

вом виде, в позднее время.
На это письмо директор мясо

комбината В. Ф . Иванищев отве
тил редакции, что поведение 
М. А. Даниловой обсуждено иа

Ч ЕТВЕРТА Я  ПРОГРАММА
8.00 —• «Время». 8.40 — «По 

столицам союзных республик». До
кументальный фильм. 9.45 — «Мо
сква. Красная площадь». Переда
ча, посвященная Дню межд>на
родной солидарности трудящихся 
1 Мая. По окончании — празднич
ный пионерский концерт. 12.10 — 
«Космический век. Страницы ле
тописи». Документальный фильм 
Фильм 1-й. 13.10 — Р. Рождест
венский. Поэма «Двести десять 
шагов». 14.05 — По страницам 
детского юмористического журна
ла «Ералаш». 14.45 — «Наш ад
рес — Советский Союз». Заклю
чительный концерт с участием ху
дожественных народных коллек
тивов. 16.45 — «Знай н умей». 
Передача для юных техников.
17.30 — «Происхождение масте
ра». Научно-популярный фильм.
18.20 — «Москвичка». Телевизи
онный клуб. 19.50 — А. Лядой. 
«Волшебное озеро». Кииозарисов- 
ка. 20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!». 20.15 — «Путевка в

Ий ГОЛУБЫХ 
ЭКРЯНЙХ

жизнь». 21.00 — Репортаж о пра
здновании Дня международной 
солидарности трудящихся 1 Мая.
22.00 — «Долг». Художественный 
фильм.

СУББОТА . 2 МАЯ 
П ЕРВАЯ ПРОГРАММА

8.00 — Новости. 8.45—«Выстав- 
ка Буратнно». 9.15 — Премьера 
музыкального фильма. 10.15 — 
«Мужество». Многосерийный худо
жественный фильм. 7-я серия.
11.20 — 18-й тираж «Спортлото».
11.30 — Премьера документаль
ного фильма «В страну часов». 
11.50 — «Веселые нотки». Кон
церт юных вокалистов. 12.50 — «В 
мире животных». 13.50 — Про
грамма мультфильмов. 14.30 — 
Новости. 14.45 — Премьера мно
госерийного художественного 
фильма «Школа». 2-я серня. 15.50
— Беседа политического обозре
вателя В. П. Бекетова. 16.20 — 
Романсы в исполнении народной 
артистки РСФСР Т . Синявской.
17.00 — Чемпионат СССР по фут
болу. «Спартак» (М ) — «Динамо» 
(М ). 18.45 — «На арене цирка».
19.30 — Премьера музыкального 
спектакля «Эспаньола». (По моти
вам произведений Лопе де Вега).
21.00 — '«Время». 21.35 — «Во
круг смеха». Вечер юмора в Кон
цертной студни Останкино. 23.10
— «Танцевальный зал». 

Ч ЕТВЕРТАЯ  ПРОГРАММА
8.00 — Новости. 8.20 — «Песни 

молодежи». 8.50 — «Русская

сиий), 19, 21-10. 3—5 мая — но
вая цветная кинокомедия «За 
спичками». Сеансы: в 17, 19 (удл.). 
21- 10*

МАЛЫЙ ЗАЛ

30 апреля — цветной широко
экранный художественный фильм 
«Последний год Беркута». Сеансы: 
в 17 (детский), 19, 21-10. 1—2 мая
— цветные мультфильмы «Ну, по- 
годи!», (с 7 по 13 выпуск). Сеан
сы: в 17 (детский), 19, 21-10. 3— 
4 мая' — цветной широкоэкран
ный художественный фильм 
«Сладкая женщина». Сеансы: в 
17, 19, 21-10.

30 апреля 19&1 года

расширенном заседании завод, 
ского комитета с участием асе» 
инженерно-технических работни
ков и служащих.

За недостойное ( покедекие t 
6 „ггу и допущенный прогул Дани
лова строго предупражде -а. в 
случае нового нарушения произ
водственной и трудовой дисцип
лины к ней будут примяты более 
жесткие меры.

Редактор
Е . Я . КУЗНЕЦОВ.

речь». 9.20 — «Этот фантастичес
кий мир». 10.30 — Концерт. 11.00
— «Жизнь науки». 11.30 Песни
В . Г а ври л и на 11.40 — «Шахмат
ная школа». 12.10 — «Космичес
кий век. Страницы летописи». До. 
кументальный фильм. Фильм 2 и. 
13.10 — «Встреча с Тихоном Хрен
никовым». Фильм-концерт. 14.00
— «Вятские кружева». Докумен
тальный фильм. 14.15 — Выступ
ление молодых артистов балета.
14.35 — Л , Леонов. «Золотая ка
рета». Фильм-спектакль Москов
ского драматического театра на 
Малой Бронной. 16.45 — Почта 
программы «Здоровье». 17.30 — 
«Музыкальный киоск». 18.00 — 
«Уильям Шекспир». Многосерий
ный художественный фильм. (Ан
глия). 4-я серня. 19.00 — Чемпио
нат СССР по футболу. «Динамо» 
(Киев) — «Торпедо». 20.45 — 
«Мелодии рейса». Документаль
ный фильм. 21.00 —«Время». 21.35
— «Качели». Худ. фильм.

ВО СКРЕС ЕН ЬЕ , 3 МАЯ 

П ЕРВАЯ  ПРОГРАММА
8.00 — «Время». 9.05 — Кон

церт. 9.30 — «Будильник». 10.00— 
«Служу Советскому Союзу!». 11.00
— «Здоровье». 11.45 — Музы
кальная программа «Утренняя 
почта». 12.20 — «Наука и техни
ка». Киножурнал. 12.30 — «Сель
ский час». 13.30 — «Музыкальный 
киоск». 14.00 — «Клуб кннопу- 
тсшествнй». 15.00 — Премьера 
многосерийного художественного 
фильма «Школа». 3-я серия. 1 о. 10
— «Зарубежные гости Москвы».
16.30 — Чемпионат Европы по 
спортивной гимнастике. 17.30 — 
«Творчество народов мира». 18.00
— «Международная панорама».
18.45 —- Премьера фильма «На 
ледяной арене». 19.15 — Художе
ственный фильм. 21.00 — «Время». 
21.35 — Футбольное обозрение. 
22.05 — «Шире круг». Эстрадна i 
программа.

Ч ЕТВЕРТАЯ  ПРОГРАММА

8.00 — «Время». 8.40 — Песни 
революции и гражданской войны 
в исполнении Московского камер
ного хора. 9.00 — «Очевидное — 
невероятное». 10.00 — «Поэзия». 
Мирзо Турсуи-Заде 10.30 — «На
родные мелодии». 10 45 — II. Ми- 
нутко. «Я. ты и другие». Спек
такль. 12.00 — «Космический век. 
Страницы летописи». Докумен
тальный фильм. Фильм 3-й. 13.00
— Чемпионат СССР по хоккею 
«Спартак» — «Трактор». 15.15 — 
«Песня 81». 16.05 — «Дом над 
Окой». О музее-усадьбе «Полено
во». 16.35 — «Уильям Шекспир». 
Многосерийный художественный 
фильм (Англия). 5-я н 6-я серии.
18.30 — Чемпионат СССР по хок
кею. «Сокол» — «Динамо» (ЛИ -
21.00 — «Время». 21.35 — «Мой
добрый папа». Художественный
фильм.

Партком и правление колхо
за имени Ленина выражают 
глубокое соболезнование Со
болевой Калерии Петровне по 
поводу смерти мужа 

СОБОЛЕВА 
Семема Ивановича.

Коллектив работников вспо
могательной школы выражает 
глубокое соболезнование учи
тельнице Михайловой Надежде 
Степановне по поводу смерти 
матери

МИХАЙЛОВОЙ 
Марии Игнатьевны.

•  НАМ ПИШУТ

С огнем
В марте в деревне Мыс Усть- 

лечеигского сельсовета сгорел 
дом ф , А. Немирова и все иму
щество. Случилось это потому, что 
в семье в доступном для детей 
месте хранились спички и бензин. 
Этим воспользовался их сын Сер
гей — учащийся третьего класса. 
Он нашел консервную банку, h -i -  

лил в нее бензину, ваял спички и 
ушел в сарай, где хранилось сено. 
Мальчику вздумалось испробо
вать, как горит бензин. Вспышка 
оказалась сильной, и пламя пере
кинулось на сено.

Из-за дегской шалости с огнем 
в районе в минувшем году про
изошло пять пожаров. И нынче 
по этой причине было два заго
рания жилых домов в Мосееа- 
ском сельсовет#.

Иа бесед с родителями выясни»

не играют
лось, что некоторые иэ них до
веряют детям до 14 лет растоп
лять печи, пользоваться газовыми 
плитами, электроприборами. А 
как известно, у ребят этого 
возраста особенно повышенный 
интерес и огню. Не думая об 
опасности, они могут не только 
поджечь сено, но и разложить 
костер внутри здания.

Чтобы избежать беды, необхо
димо и дома, и в школе вести с 
детьми разъяснительную работу 
об опасности игр с огнем, а ро
дителям — подальше убирать 
спичии. С раннего возраста надо 
знакомить ребят с элементарны
ми способами тушения огня.

Г. ШАПКИН, 
начальник инспекции 

Госпожиадзора.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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